

むしろナショナリズムを隠蔽するスローガンであることが明白となった。

石原都知事は国威発揚に満ち満ちた開会式に出席し記者団にセレモニーを絶賛したという。オリンピックを「民族の祭典」と表現し、国威発揚のた

め招致すると明言する石原都知事であればさもありなんである。そんな人の旗振りの元、東京でオリンピックをやらせてはいけぬ。コマーシャル、ナショナリズムに利用され尽くしたオリンピックなぞいらぬ。

(小山)

五輪招致の実態は、甘い見通しと巨額の税金の投入 直ちに中止し、福祉と生活の充実を (1)

東京都議会議員 福士敬子

聞き手「壁に貼ってあるのは、五輪招致のポスターですね。」

福士「はい、こんなにたくさんの種類があります。東京が正式候補都市に選ばれてから新アイテムが作られました。いろいろなグッズがあるんですね。うちもオリンピックに協力致しております(笑)、こういうグッズ類はほぼ買ってあり、ここにもいくつかあります。お守りの袋、バスタオル、Tシャツとか。」

聞き手「いろいろありますね。これは無料で配られたのではなくて、それぞれ買い求めたものですよ。」

福「そうです。このお守りが600円かな、バスタオルが900円で、結構いいお値段なんです。Tシャツは2000円、襟付きのポロシャツだと4000円とかいうお値段で、しかもこれで儲けなきゃいけないというんで、質はかなりチャチなんです。」

聞き手「ポロシャツまであるんですね。他にもありますか？」

福「水引きのしおりがあるんですけど、600円もするのにしおり用の短冊の紙が3枚、これに水引を結びつけるだけ。ですからね、しおりが一枚200円見当かな。もう一つの方には淡

路結びの説明と水引きの材料が入っているだけで、500円です。」

聞き手「水引きにも種類があるんですね。で、これらは例えば都庁で買えるのですか？」

福「都庁の展望台で買えるものもあります。でもインターネットでしか買えないものもあって、この水引きもそうです。これは600円のものを買うのに送料650円でした。一度に何百個も買う方は良いですよ、でも一個だけ欲しい方がそんなので買うのだろうかと思います。こんな売り方しかしていなくて、経費の一部を賄う気が本当にあるのかな、という感じです。」

聞き手「送料込みだと、水引ひとつが1250円にもなってしまうんですね。」

福「旗もあって、こういうふうになんか五色になっています。とあるレストランにもこの旗が立っていたのですが、そこにたくさんいらしたお客さんたちは、この旗に気付いている様子はまったくありませんでした。そんなもんなんですね。で、この旗なんですけど、うるさいことにこれをあちこちに一本ずつ立てるとかっていうのはだめらしいです。五本並んでいないといけません。五本並べるような場所がないと立ててはいけません。五色であるということのアピ